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Réunion du 26 octobre 2021

du club Généatscaf 

Compte-rendu

I/ Accueil

1°)  Présents     dans  l’ordre  alphabétique  des  prénoms :  Bruno
D., Catherine B., Christine V., Danielle B., Françoise B.,
Gérard  H.,  Isabelle  D.,  Jacqueline  V.,  Jean-Marie  D.,
Laurent G., Nicole Z. et Bernard C., votre serviteur.

2°) Excusés     : Jean-Luc G. et Jean-Marc P. 

II/ Documentation

Nous débutons la réunion en échangeant de la documentation
généalogique. 

a/  Ainsi  les  n°  194,  195  et  255  de la  « Revue Française  de
Généalogie » sont rendus respectivement par Nicole, Jacqueline
et Catherine.

b/  Les n° 194, 196, 220, 227 et 256 de la RFG sont empruntés
respectivement  par  Bruno,  Nicole,  Isabelle,  Laurent  et
Françoise.

c/  Bernard  obtient  de  Gérard  le  prêt  pour  15  jours
supplémentaires  du  guide  « Archives  judiciaires et
Généalogie ». 

d/ Christine emprunte un numéro hors-série de la RFG. 

e/ Laurent promet, lui, d’envoyer à Gérard un article intéressant
tiré de la RFG. Gérard l’insérera donc dans « Evernote ». Il en
profite pour inciter les collègues à accéder aux documents qu’il
a mis en ligne pour nous grâce à cet outil. 
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III/ Formation 

a/  Nous  soulignons  la  richesse  fabuleuse qu’offre  Gallica,  la
bibliothèque en ligne de la Bibliothèque Nationale. 
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Hélas il est assez difficile de s’y retrouver compte-tenu de cette
extrême abondance. 

A la demande générale, Isabelle accepte d’animer une nouvelle
formation pour  les  généatscafiens afin de les aider  à utiliser
cette banque de données numérisées. Merci à elle. 

La date sera fixée prochainement. 

b/  Il  est  rappelé  que  la  prochaine  réunion  du  club  sera
consacrée à  une formation sur Généanet organisée par
Guy. C’est une attente forte de la part des nouveaux venus aux
club. 

Il serait confortable pour les stagiaires de bénéficier du grand
écran qu’avait apporté une fois Bruno. 

Mais le mieux serait encore un vidéoprojecteur qui pourrait se
brancher sur l’ordinateur. 

La section « photo » est équipée de ce matériel.  Bernard est
donc chargé de demander à cette section atscaf de nous aider
ponctuellement en nous prêtant ce matériel. 

Si  cet  appareil  donne  satisfaction  il  faudrait  voir  les  prix  et
éventuellement  solliciter  une subvention en 2022 à l’ATSCAF
Rhône. Affaire à suivre. 

c/  La  résolution  collective  des  énigmes  généalogiques
peut s’apparenter à une formation. 

Dans  ce  cadre  Gérard  donne  son  accord  pour  préparer  la
correction de l’énigme du général LACOMME. 

Rappelons  le  texte  de  l’énigme  proposée  au  cas  où  vous
voudriez reprendre les recherches : 

« Trouvez le lieu de naissance de l’ancêtre n°16 et l’identité de
l’ancêtre n°128 du général LACOMME qui est décédé en 1983, à
l’âge  d’environ  80  ans,  dans  un  hôpital  de  la  banlieue
parisienne. »

IV/ Indexation collaborative



Un débat s’engage sur la nécessité de poursuivre l’indexation
des données issues des recensements figurant sur les sites des
Archives Départementales. 

En effet Ancestry a déjà indexé les recensements de 1911 de
départements entiers dont celui du Rhône, continue ce chantier
et en fait profiter les adhérents Prémium de Généanet. 
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Certes  les  bénévoles  de  Généanet  qui  se  livrent  à  cette
indexation  réalisent  un  travail  de  bien  meilleure  qualité
qu’Ancestry. Il s’agit en effet de bénévoles motivés et non de
travailleurs  payés  à  la  tâche.  D’autre  part  ils  connaissent  la
géographie physique et administrative, la langue, l’histoire, la
culture de notre beau pays. Cela leur interdit de commettre un
certain nombre d’erreurs que ne peuvent pas éviter des anglo-
saxons par exemple. 

Ceci  dit  il  n’est  pas  très  judicieux  de  réaliser  ce  travail  en
double.  Voilà  pourquoi  nos  contributeurs  vont  probablement
abandonner les recensements de l’année 1911 pour se lancer
sur l’indexation des recensements de 1921. 

Pressé de questions Gérard explique en quelques mots en quoi
consiste son activité d’indexation au profit de Généanet donc
de la communauté des généalogistes. 

V/ Initiatives généalogiques

a/ Le Salon annuel de la Généalogie de Paris XV° débutera
le 27 octobre, c’est à dire demain. 

Finalement  Bruno  a  décidé  d’y  participer.  Il  s’ajoute  ainsi  à
Gérard qui s’était inscrit depuis longtemps.  

Nos deux amis  confrontent  les  conférences  auxquelles  ils  se
sont inscrits et nous promettent de nous faire un petit compte-
rendu de cette rencontre lors de notre prochaine réunion du 9
Novembre. 

b/ Semaine de la Généalogie aux Archives Municipales de
Lyon du 16 au 20 novembre. 

Jean-Luc y participera. Là aussi nous attendons avec impatience
ses impressions.  

VI/ Préparation de l’exposition du club



a)  Bernard  est  chargé  de  joindre  la  fédération  nationale
ATSCAF pour savoir si existent d’autres sections généalogiques
afin d’échanger sur ce sujet avec elles. 

b) Gérard attend les observations, remarques, suggestions des
généatscafiens quant à la préparation et au contenu de notre
prochaine exposition généalogique qui se déroulera à la rentrée
2022. 

c) Pour travailler concrètement il est décidé de se réunir
spécialement  sur  ce  thème  mardi  prochain,  le  9
novembre, à 14h30, juste avant la réunion traditionnelle
de  16h30  qui  sera  consacrée,  elle,  à  la  formation
Généanet. 

Bernard  est  chargé  de  demander  la  salle  au  service  de  la
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VII     / Sortie du club  

Nous avons fait une demande de visite et de présentation
des Archives Municipales le mardi 7 décembre après-midi. 
Nous attendons la réponse. 
Attention, face à l’empressement de certains collègues à
remplir  leur agenda il  n’est pas certain que la date que
nous  avons  prévue  soit  retenue  par  l’administration
municipale. 

NDLR : C’est finalement la date du mardi 7 janvier après-
midi qui nous a été proposée après la réunion par les AML.

VIII  /   Echange d’expériences  

a /  Isabelle  et  Laurent  expliquent  au  groupe la  manière
dont fonctionne « Généabank ». 
Il  s’agit  d’une  banque  de  données  alimentée  par  les
relevés  établis  par  les  bénévoles  des  associations  de
généalogistes qui écument les archives départementales
ou municipales. 
Un adhérent de n’importe quelle association généalogique
locale peut acheter « un relevé » n’importe où en France
moyennant des points qui lui sont alloués lors du paiement
de sa cotisation annuelle. 
Pour en savoir plus on peut consulter ce lien : 
https://www.geneabank.org/presentation.html

https://www.geneabank.org/presentation.html


b/ Une question est posée sur ce que sont les  numéros
Sosa. 
La réponse a été apportée à plusieurs voix. 
On peut se reporter au lien suivant pour en savoir plus : 
Numérotation  de  Sosa-Stradonitz  —  Wikipédia
(wikipedia.org) 

A noter que ce numéro ne concerne que les ascendants
directs et non les collatéraux. 
Sur  un  arbre  Généanet,  pas  d’inquiétude  à  avoir,  le
numéro  s’inscrit  automatiquement  pour  chacun  de  nos
ancêtres.  Il  est déterminé à partir  de la racine de notre
arbre, c’est-à-dire en général de nous-même qui avons le
n°1. 

c/ Une autre interrogation se fait  jour sur  l’origine des
patronymes. 
Sont  évoquées  les  différentes  sources  de  formation  des
noms  de  famille :  les  prénoms  (ex  BERNARD) ;  les
toponymes  (ex  PARIS) ;  les  aspects  physiques  (ex
LEBOITEUX) ;  les  lieux  (ex  DUPONT) ;  les  métiers  (ex :
TAVERNIER) etc.
 
Plus  précisément  sur  le  berceau  des  patronymes  il  est
conseillé de se référer à Généanet. 
Quand  on  est  sur  ce  logiciel,  on  tape  sur  l’onglet
« Ressources »  et  ensuite  sur  « Origines  des  noms  de
famille ». On trouve là l’origine de milliers de noms. 

Il  est  aussi  possible  d’interroger  gratuitement  Pierre-
Gabriel GONZALEZ, qui fait vivre la rubrique  « les noms
de  famille »  à  la  fin  de  chaque  numéro  de  la  Revue
Française  de  Généalogie »  à  laquelle  la  section  est
abonnée. 

d/ Bernard indique qu’un certain nombre de projets  d’arbres
collectifs initiés  par  Généanet  ont  été  menés  à  leur  terme.
Exemple : les morts inscrits sous l’Arc de Triomphe à Paris, les
victimes de la catastrophe de Fourvière en 1930, les martyrs
d’Oradour sur Glane, les disparus du Titanic etc etc. 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Num%C3%A9rotation_de_Sosa-Stradonitz
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Il se demande si le club ne pourrait pas porter aussi un tel type
de projet. 

Il faudrait trouver un thème local. Les recherches permettraient
de travailler ensemble, d’échanger nos méthodes et de s’aider
mutuellement. Bref de souder le club sur un projet commun. 

Au  final  le  projet  apparait  peut-être  intéressant  mais
difficilement réalisable pour le moment.

PROCHAINE REUNION 

MARDI 9 NOVEMBRE 

Bâtiment B Salle E3

Cité administrative de la Part-Dieu

14h30 pour la réunion de travail spéciale
« Exposition »

16h30 pour la réunion « formation Généanet » 
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